

LA REVISTA

DIARIO INDEPENDIENTE

ANO II

San José, viernes 15 de Febrero de 1901

NUMERO 525

ALTERNABILIDAD
EN EL PODER

LA PRENSA INDEPENDIENTE
PROCLAMA

SENSATA POLITICA
INTERNACIONAL

BERNARDO SOTO

PARA CANDIDATO A LA PRESIDENCIA DE LA REPUBLICA

EN EL PRÓXIMO PERIODO CONSTITUCIONAL

DE 1902 A 1906

DEMOCRACIA
Y JUSTICIA AL MERITO

RESPECTO
A LA OPINION PUBLICA

HOTEL INTERNACIONAL

El distinguido y renombrado don José Sacripanti, hace saber á su nuerosa clientela y al público en general, que se encuentra por segunda vez en su primitivo local á la disposición de todo el que tenga buen gusto y sepa apreciar lo que en verdad es bueno. Además cuenta con un cantina bien surtida y un cantinero DI PRIMO CARTELLO, No olvidarse que entre las buenas bebidas se encuentra el famoso trago "OSTION DE MONTAÑA". El servicio del Restaurant se puede decir que es el mejor del país, porque cuenta con el mejor ó el primer cocinero que ha venido á la Capital.

Habitaciones lujosas, cómodas y bien ventiladas.
Precios sin competencia entre los hoteles de primera clase.

MANUEL ANTONIO y ARISTIDES BONILLA

Compan café de clases inferiores al mejor precio y al contado.

COMPRA UNA ROMANA DE PLATAFORMA, DE SEGUNDA MANO
GUSTAVO PRADILLA



HOTEL IMPERIAL

Después de importantes mejoras volvió á abrir su

RESTAURANT

TIENE UN BUEN COCINERO FRANCÉS
SERVIRÁ COMIDAS Y CENAS A LA CARTA

Cuarenta cuartos de primera, alfombrados. con muebles lujosos y luz eléctrica.

BAÑOS TIBIOS Y FRIOS — TARIFA MÓDICA

HOTEL EN ALAJUELA

— con servicio de refectorios y cuartos á la última —

En la misma casa hay establecimiento de VINATERIA donde se encuentran todos los artículos de consumo diario y extraordinario y Caballeriza con inmejorables bestias de paseo y caminor lago tiene don

BUENAVENTURA CORDERO

LA REVISTA

EDITOR RESPONSABLE,

ADAN GARCIA

EDACCION:—Calle Central N.º 117
Apartado Correo N.º 177.

San José, febrero 15 de 1901

NOTAS

Aquí, en todo tiempo, los predicadores de libertades republicanas y los que se han erigido ante las muchedumbres como apóstoles de la democracia, han sido los más embusteros.

No puedo olvidar á aquellos *moiseses* de la lucha electoral del 89, aquellos oradores de *pico de oro* que nos ofrecieron llevarnos á la tierra prometida y que nos dejaron á medio camino, muertos de sed y de hambre, esperando que brotara de de la roca el agua cristalina y que bajara en abundancia el maná del cielo.

Desde entonces, en política, detesto á los grandes habladores.—Gran hablador, gran farfante.

Una vez me engañaron, una vez me deslumbraron en clubs y plazas públicas, hablan 'ome de los derechos del hombre y de las libertades de los pueblos, con frases de lirismo brillante; pero la burla sangrienta que sufrí de *mis maestros*, burla que sufrió todo un pueblo con paciencia de asno, las decepciones sufridas durante 8 años de duras pruebas, me tienen curado de entusiasmos y libre de engaños.

No me vuelve á seducir la lengua de ningún hombre.

Esos que tienen la sin hueso muy suelta y muy ágil me hacen el mismo efecto que un prestidigitador ó un sacamuelas.

Vuelvo á repetir: no me fio de los grandes habladores en política.

Prefiero al hombre que calla cuando es necesario callar, y que se presenta en "la candente arena" cuando se necesita un brazo fuerte y un pecho valiente.

En este país, abrumado por las desgracias políticas y econó-

micas, ha habido muchos traficantes de la palabra. Los tene-mos nacionales y extranjeros. Perdonamos á los segundos, que hablan obligados por el hambre, y que no tienen aquí vínculos de amor y de trabajo.

Los primeros son despreciables.

Duéleme sí, que entre tantos embaucadores, entre tantos apóstoles falsos, entre tantos canallas que andan tras la piltrafa del Gobierno, haya jóvenes de buena fé y llenos de ilusiones, que buscando el bien de su país, tan necesitado de una reacción poderosa que lo salve, vayan á ser las víctimas de esos traficantes.

CRONICA MENUDA



En Heredia hoy á las ocho de la mañana se verificarán las misas de funerales de primer aniversario en sufragio del alma de

ALFONSO GARCIA

Su familia invita á sus numerosos amigos y correligionarios á honrar el acto con su presencia.

Hemos oído decir que entre los bequistas que se piensa enviar á Chile está el joven Nicolás Montero.

Con mucho gusto veríamos tan acertada elección.

Boda.—Ayer se efectuó la de nuestro Agente don F. M. Avila con la señorita María Rodríguez.

La ceremonia fué á las seis de la maña y á las once se sirvió un abundante almuerzo.

Reiteramos á la nueva pareja, nuestras cumplidas felicitaciones.

Candidatura.—La Junta de Caridad de Heredia convoca para la reunión general que se verificará el domingo con el fin de elegir nueva directiva.

Al efecto nos permitimos aconsejar el siguiente recomendable personal:

Presidente

Dr. don Marcos Rodríguez

Vocales

1º—Don Alberto Chaverri

2º— „ Juan M. Solera

2º— „ Santiago Rodríguez

Secretarios

Don S. nesio Ruiz

Suplentes

Dr. Don Crisanto Balilla.

„ Juan Sáenz D.
„ Salvador Cortés

Retratos.—No habíamos dado en el chiste. Con razón nuestro amigo Céspedes está haciendo plata á *hurtadillas* de los Paynter y Simiani, pues si por una docena de buenos retratos al procedimiento *Vetox* no cobra más que doce colones, ya sean imperiales ó ó tajetas, media por siete y tres por cinco. Así hasta nosotros tenemos pue pasar por los lentes del Artista.—Tiene un gusto admirable y la fuerza con que recibe á los clientes y visitantes no dejan nada que desear. Hay que apoyarlo hasta donde se pueda, porque es tiempo de que los hijos del país ocupen el lugar que les corresponde.—Conque lector á retratarse.

Encargo.—Se ha acercado á nuestra mesa de redacción el señor don Antonio Argüello á suplicarnos hagamos constar lo siguiente:

Que habiendo visto que se asegura en "La República" edición de ayer, y en la sección "Revista de la Prensa" que los señores don Antolín Chinchilla, don Próspero Calderón etc., etc., están representando en los trabajos del *Libro Conmemorativo*, la litografía, el dibujo y el fotograbado nacionales, se acercó á estos dos caballeros para informarse de si era cierto el dicho del Revistero de *La República*, y que tanto el señor Chinchilla como el señor Calderón lo han autorizado para decir que ellos no forman parte ni representen nada en los trabajos mencionados, y que los puestos que ocupan los trabajos que tienen en la Imprenta Nacional en los ramos indicados, son completamente ajenos á los del *Libro* en cuestión.

Queda complacido el señor Argüello.

€ 13.00 el ciento y 15 centavos cada cajita, será el precio á que se vendan en adelante los celebrados cigarros de HENRY CLAY. Véase el aviso correspondiente.

Cartago, 11 de febrero, 1901.

Señor don Adán García,

Redactor de LA REVISTA.

San José.

Muy estimado amigo:

"Vale más tarde que nunca" dice un antiguo adagio y á él nos atenemos para cumplir nuestra promesa de sacar la enmohecida pluma y dirigirla esta correspondencia. ¡Mas sobre qué vamos á escribir si por haber dejado pasar el tiempo se nos escaparon los temas?

—En noviembre, mes de los difuntos, pensamos mandarle nota, como recuerdo del 7, de todos aquellos *amigos del 89*, es decir, copartidarios *constitucionales* (?) á quienes hemos marcado con una + y el *R. I. P.* por su *energía y patriotismo en sostener* las doctrinas que predicamos en calles y plazas; porque honrados no han sido trans-fugas, porque valientes no han sido apóstatas, porque, en fin, han sabido mantener *incólumes* los principios *washingtonianos* (?).

—Después quisimos escribir haciendo coro á la prensa de esa capital en sus artículos á la memoria de nuestro estimado amigo el apreciable Dr. don José Francisco Peralta.

Tenemos el grato recuerdo y ejemplo de don Francisco, del que en la lucha eleccionaria pasada quiso ser de los primeros patriotas, encabezando el partido republicano, de cuya Directiva era Presidente en esa capital. Aún repetimos con placer las frases convincentes de aquel patriota, que mucho vamos á echar de menos esta vez. ¡Que en paz descanse y que su recuerdo nos anime para luchar ahora con vigor y patriotismo hasta lograr el triunfo de los ideales del Partido Republicano!

—Después teníamos... á qué repetir lo que corresponsales y cronistas han dicho; pero si queremos llamar la atención de todos los patriotas costarricenses hacia la noble actitud de esta antigua, noble y leal ciudad. Formada la Directiva del Club Republicano que trabajará por la alternabilidad en el poder, Directiva ya de todos conocida y aplaudida por los magníficos miembros que la componen, ha ido agrupándose y adhiriéndose multitud de ciudadanos de todos los créditos políticos animados por las mismas ideas nuestras.

—Muy oportunas encontramos las observaciones que hace Ud. en unos de los números de su Revista, sobre el partido conocido con el nombre de la Unión Católica.

¡Claro! ¡Natural! Cómo habíamos [hablamos como miembros de aquel partido al cual siempre hemos pertenecido] de ayudar al que nos encarceló, vejó, abofeteó, etc., etc. ¡Jamás! Felizmente la indignidad todavía es excepción en nuestra tierra.

Por eso aplaudimos y releemos con agrado la patriótica y energética carta del Dr. don J. J. Flores; por eso elogiamos á los patriotas sacerdotes que con nosotros firman; por eso trabajamos por que todos nuestros correligionarios, católicos primero, republicanos después, se unan á no-otros para que

así unidos, el 902 cual otro 89, obtengamos el triunfo del Derecho.

Nuestro pueblo tiene muy buen juicio: un amigo de un pueblo de éstos nos decía: "nosotros los del campo tenemos que ser partidarios de don Bernardo porque él dió pruebas de que quería la alternabilidad entregándole á don José el mando; y de ser patriota, no permitiendo que el pueblo sufriera, cuando algunos jefes exaltados en aquel momento [el 89] querían salir con cañones á despejar los alrededores de esa capital.

(Continuará).

DE FANTASIA

En San Isidro de la Arenilla.

A no ser el cansancio que nos agobia en estos momentos entraríamos á hacer una crónica de todo lo que nuestros ojos vieron en el ya legendario barrio de San Isidro.

Figuraos lectores en la noche del sábado próximo pasado un grupo como de 50 á 60 disfraces elegantemente vestidos que iban con dirección á la plaza y en medio de achones; los curiosos á ambos lados de la calle y todos en simpático sarao haciendo las delicias de aquella noche memorable. En medio de la algarabía más completa dirigiase toda aquella enorme concurrencia de josefinos, disfrazados, hacia la casa cural para allí hacer pública manifestación del aprecio y de la estimación á que el Presbítero Carmona se ha hecho acreedor por su carácter y tino especialísimos.

Danzas van y danzas vienen y luego queridos lectores recitaciones y discursos pronunciados por simpáticas hijas de Eva que dejaron al padre Carmona confundido.

Podimos observar muy de cerca á todos los disfraces y se nos hizo difícil conocer á tantas y tan honorables y simpáticas personas como allí había disfrazadas.

El padre Carmona que no tiene nada de lerdo para eso de ser persona botada y decerte, obsequió á todos los visitantes con magníficos vinos y *canadians* y después de haberse visto todos cara á cara y sin careta terminó aquel precioso paseo

de disfraces llamado á figurar en los anales de las temporadas sin precedente.

Pero aun no terminaron allí las felices y chistosas ocurrencias de que por aquellos santos lugares mueven los resortes de la parranda.

Anoche nada menos en casa de doña Chayito Fernández como á las 7 p. m. con gran aparato salió la mascarada al rededor de la plaza. Ostentaban los disfraces, preciosos parales con inscripciones alusivas á las simpáticas personas que allí están de temporada y portaban sendas banderas y hachones.

San Isidro todo, participaba del entusiasmo de aquel grupo de personas felices.

Los ánimos estaban dispuestos á hacer derroche de alegría y en medio de las risas, cantos, vivas y chistes de muchedumbre semejante precedida por un farol, en el cual se leía un gran Viva al Licenciado don Andrés Venegas y señora, se dirigió á su casa y allí cada disfraz contribuyó á animar á hacer agradables aquellos preciosos momentos á los esposos Venegas y Figueroa quienes dieron una vez más, muestras de lo que vale el talento unido al *chic* social.

El baile que sucedió á este encadenamiento de impresiones *sui generis* en el cual *El Arpa* se condujo como sabe hacerlo cuando de divertirse se trata, estuvo á la altura de todo lo demás y á la una asistimos á la serenata con que fué obsequiada la familia de don Bernardo Soto.

No queremos concluir estos párrafos sin recomendar á las señoras doña Pacífica de Soto, doña Agustina de Bonilla, doña Ester de Luján, doña Cristina Guardia y doña Challito Fernández, la perseverancia en esas diversiones que dejan en nosotros tan imperecederos recuerdos y tan justos motivos de agradecimiento.

(J.) Uno de tantos.

COMUNICADOS

Señor Redactor de

LA REVISTA
San José.

Amigo:

Le suplico se sirva ordenar la

publicación en su estimado periódico, de lo siguiente:

En los días 11 y 12 del corriente no hemos tenido Jefe Político ni Secretario. ¿Quién representa tales empleados? El Secretario no, algún miembro del Municipio tampoco, el Policía único, mucho menos, por tener dos ó tres destinos á su cargo. ¿Qué gran inteligencia la de un policial, guarda de Telégrafos y Administrador de Correos!

EL OTRO CORRESPONSAL

Palmares, febrero 12 de 1901.

Notición no por lo grande sino por lo raro.

Ayer estaban reclutando gente en gran número de tropa de infantería y algo de artillería.

Porqué?

Unos dicen que don Rafael sigue grave.

Otros que don Federico Mora sigue más á pior. Pero ni el Ministro sabe.

Nosotros lo que decimos es; muy raro esto, nunca se ha visto.

Nos dicen que salieron para Limón 200 hombres.

CABLES

Londres, martes. — El sentimiento que respecto á la guerra en el Sur de Africa existe de gran esperanza, desde la fecha en que Lord Roberts se posesionó de Pretoria, no ha excitado tanto regocijo. De fuente alemana se han recibido informes positivos de que los boers no podrán continuar por mucho más tiempo la guerra de montaña. El desarrollo de los bien pensados planes de Lord Kitchener les ha dejado en una condición

casi sin esperanza. Donde más se nota la suprema confianza en el pronto triunfo de las armas británicas, es en el mercado monetario. El despacho de la Guerra desmintió ayer la noticia de que Sir Trelyn Woerd había sido nombrado para sustituir á Lord Kitchener. Ayer tarde partió con dirección á Lisboa el Rey Carlos de Portugal. No cabe duda ahora que su visita á este país ha dado por resultado un importante arreglo entre Inglaterra y Portugal. Ayer se publicó un despacho telegráfico anunciando que las fuerzas portuguesas están cooperando con las de Inglaterra para impedir el desembarque de municiones de guerra para el uso de los boers.

Londres, martes — Habrá otra reunión de los enviados extranjeros, pero los comisionados chinos serán excluidos. La exclusión se ha hecho necesaria porque siempre interrumpen y hacen casi imposible las gestiones. De hoy en adelante los enviados harán todos sus alegatos por escrito y sus resoluciones se designarán irrevocables.

Matías Trejos Abogado y Notario ha vuelto á abrir su bufete en la oficina del Licenciado don Alberto Echandi.

A LOS EXPORTADORES de madera de cedro se ofrece un lote, equivalente á quinientas trozas, que se colocará para el embarque, en Boca Vaja, puerto en el Pacífico, en el desembocadero del río Paquita.

Se informará en esta oficina.

Hermanidad de Caridad de Heredia

Se convoca á los miembros de esta Sociedad á la Reunión General que se verificará á las 12 m. del domingo 17 en el Salón Municipal.

En este acto, según lo previene el Reglamento, se presentará el Informe, se dará cuenta de los fondos y se practicará la elección de la nueva Junta de Gobierno.

Se hace también partícipes de esta invitación á todas las personas de la Provincia que se preocupan por los intereses públicos.

Heredia, febrero 10 de 1901.

Presidente,
Juan J. Flores.

Secretario,
Adán García.

NO MAS COMPETENCIA !!!

— € 13.00 el ciento —

Para vender á 15 centavos cada una

Nuevas instrucciones de los señores HENRY CLAY me permiten ofrecer al público estos afamados cigarros á precios que no admiten competencia, pues desean estos señores probar que están en disposición y posibilidad de dominar el mercado.

Gran rebaja en puros.

GREGORIO SANTISTEBAN,
Unico Agente.

FIN DE SIGLO

BARBERIA de MARCELINOCOTO

Esquina del Hotel Internaceonal

Cerca de la Oficina de LA REVISTA

Donde mejor y más frecuentemente se desinfectan los útiles de trabajar.

Especialidad en Navajas

¡¡ LA CLIENTELA ES MUY GRANDE !!

TURNO DE LA MERCED

El domingo 3 de marzo tendrá lugar el turno anual a beneficio de la Iglesia de la Merced.

Lo que se pone en conocimiento del público en la confianza de que en es-



ta ocasión sea aun mayor entusiasmo que anime á los buenos pueblos vecinos en favor de la construcción de este templo de la capital.

MAXIMO CHAVES,

Srio. de la Junta.

COLEGIO SEMINARIO | Las clases del Colegio se abrirán el miércoles 6 de marzo. La matrícula quedará abierta en el mismo local del Seminario desde el 9 de febrero.

San José, 2 de febrero de 1901.

El Rector del Seminario.

Alquilo | Un local propio para establecimiento de comercio y con casa de habitación, donde estaba J. B. White.—P. de Morgan.—Pío Acuña.

ROBERT HERMANOS

UNICO ALMACEN DE ROPA

Para caballeros: Levitas, Fracs, Paletos, Smokings

Gran surtido de ternos de saco. Casimires de moda. Gran surtido de vestidos de verano desde C. 5.50 hasta C. 25.00.

Sacos de cretona, alpaca y seda de C. 2.50 á C. 9.00.

Sobretodos, Macferlands, Capas espanolas, Camisas, surtido nuevo Ropa interior de algodón y lana, Corbatas, Bastones, Elegante calzaeo de becerro y de charol.

Para jóvenes y niños hay más de 50 especies de trajes de diferentes estilos y precios.

Para niños: calzado de navidad á precios de quemazón

Para niñas: vestidos de piqué y casimir de blusa y enagua, estilo nuevo. Botitas, Zapatillas negras y amarillas.

Para señoritas: Trajes de piqué, calzado español, como ensayo se da al cabo.

Ultimamente han venido *juguetes* para niños y otros de mucha ilusión para los portales de Pascua que ya nos están tocando á las puertas

Hay admirables aparatitos de combinación y movimiento, como motores á vapor verticales y horizontales que funcionan con entera perfección. Los trencitos á vapor, Linternas mágicas, Pizarras transparentes, Carruajitos de largo movimiento y Aplanadoras Pequeñas, Cajitas de pinturas, Tivolís, Cajas magnéticas, Teléfonos, Tambores, Sables, Pistones, etc.

Hay también un variado surtido de juegos para prestidigitadores de otras clases de diversión como Dominó, Ajedrez, Damas, Halma, etc., etc.

Lo mejor que todo es muy barato.

VICENTE CASTRO

— DENTISTA —

De vuelta á esta capital ofrece nuevamente sus servicios á su clientela.—Calle de Catedral, 200 varas al Sur del Parque.

LA BOLA BLANCA

BARBERIA--Calle Central Sur

VENDO muy buenas corbatas, cuellos, camisetas, cosméticos, pañuelos, billetes de lotería, perfumes, cepillos de cabeza, asentadores, un violoncello, muy buenos frescos para los clientes, navajas baratas, cuerdas para violín y guitarra, ofreciendo al mismo tiempo operarios que servirán á toda persona con delicadeza y aseo.

Hermenegildo Jiménez.

RAFAEL MEZA N.

DENTISTA

Oficina:—Calle 20, 15 varas al Norte del Correo

Extracciones sin dolor.—Trabajos garantizados

NICOLAS F. MEZA

CIRUJANO—DENTISTA

De la facultad Médica de la República, con treinta años de Práctica ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos de su profesión: especialidad en el tratamiento de dientes de los niños, y extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No siendo transeunte garantiza sus trabajos para los cuales emplea los mejores materiales del mundo. A los pobres recomendados por su Cura ó por la Sociedad de San Vicente de Paúl, les opera gratis.

Oficina: Calle 19 Sur, frente á "La Unión Católica"

RESTAURANTE CENTRAL DE H. MONLOUIS

Este antiguo y acreditado establecimiento conocido como lo mejor del país, ofrece á sus favorecedores el servicio escogido de siempre y que le ha asegurado el mejor punto entre los establecimientos de su género, tanto en el aseo como el buen trato de sus empleados.

CENAS TODAS LAS NOCHES

Hay comedores reservados para familias. Se sirve á domicilio y se aceptan encargos de banquetes, etc.

CANTINA BIEN SURTIDA

Academias de Inglés

EN CASA DE

Mr CLAUSEN

CALLE 20.

275 vs. sur del Parque Central

PRECIO Y HORAS A COMODIDAD.

RICARDO KRIEBEL
DENTISTA ALEMÁN

Cuenta con la única instalación completa de aparatos eléctricos que se halla en Centro América.

DESPACHO

Calle 19 Norte, frente á la plaza del Cuartel de Artillería, antiguo despacho de los Dres Calnek y Ulloa. Teléfononúmero 22.

Negocio | Vendo un hotel con cantina, cuartos y todos sus accesorios. Se halla en buen punto.—Entenderse con PÍO ACUÑA.

IMP. LA REVISTA. PROPIETARIO, ADAN GARCIA.

LA JOSEFINA

Esta acreditada Panadería se esmera cada vez más en la elaboración del pan y galletas empleando para esto buenos operarios y agua filtrada para dar así un pan de excelente calidad y aseo el que ofrezco á bajos precios.